



## Mot d'ouverture

Le thème du 28ème dîner des Ponts Neufs ? Les attentes, les inquiétudes et les priorités des Français en 2026. Notre grand témoin ? les douze mille Français interrogés par Odoxa à la fin de l'année dernière.

Les résultats de cette enquête hors normes sont présentés dans le document ci-joint: il est complété par les 33 000 verbatims collectés lors de l'enquête, qui seront communiqués à l'issue du dîner.

Nous écouterons Céline Bracq, qui a piloté l'étude pour Odoxa, et Gaël Sliman nous présenter ces résultats. Mais **ce sont d'abord les Français qu'il faut écouter**. Ce qu'ils expriment à travers cette enquête est **un appel au secours**. Il ne s'agit pas seulement du "pouvoir d'achat" qui s'effrite. Mais bien, pour reprendre l'expression si juste de Céline, du "**pouvoir de vivre**". Pouvoir vivre dignement des fruits de son travail; être récompensé et pas pénalisé d'avoir respecté les lois et les règles de notre vie en société. Pouvoir vivre en sécurité dans son quartier, ses déplacements, son territoire. Pouvoir vivre dans un environnement à préserver. Pouvoir vivre grâce à une santé publique accessible à tous les Français. Pouvoir vivre libres en défendant notre pays et notre mode de vie, dans un monde de prédateurs.

*"Notre peuple mérite qu'on se fie à lui et qu'on le mette dans la confidence"*, écrivait Marc Bloch dans L'Etrange Défaite en 1940.

C'est ce que nous ferons tout au long de l'année 2026. Pour celles et ceux de nos membres qui en ont la volonté et la disponibilité, nous allons travailler à des propositions à notre image, pour répondre à cet appel au secours: des propositions concrètes, transpartisanes, activables. Parce que nous sommes en prise avec les réalités de notre pays, et que nous refusons sa désagrégation, nous les verserons dans le débat public, dans quelques mois, et les présenterons aux présidentiables cet automne.

Depuis notre création en 2021, nous avons un fil rouge, qui est un fil bleu, blanc, rouge: notre pays triomphera de tous les obstacles, tous les défis du temps présent - et ils sont nombreux - si nous oeuvrons pour son unité, et pour lui redonner espoir. Inlassablement, construire des ponts entre nous. Refuser les clivages imbéciles d'un autre temps: le pouvoir de vivre, l'insécurité, l'environnement, la santé, la défense...ne sont pas des sujets de droite, ou de gauche. Des affaires de vieux, ou de jeunes. Ils concernent chacun de nous, et nous tous.

Alors, allons-y, puisque c'est notre affaire: construisons des ponts neufs et proposons des solutions pour un pays qui appelle au secours, et à qui personne ne semble répondre.

Edouard Tétreau, président des Ponts Neufs

*Le dîner du 9 février réunira environ 180 de nos 260 membres, chefs d'entreprises, hauts fonctionnaires régaliens, artistes, officiers généraux, magistrats, et personnalités sur les lignes de front de la société française: maires de communes exposées, enseignants dans les quartiers difficiles, commissaires de police, associations caritatives...Les Ponts Neufs sont une association transpartisane, ayant pour objet de "réunir les excellences et les personnalités sur les lignes de front de la société française qui veulent s'engager pour maintenir et fortifier son unité, sa dynamique et son rayonnement." (statuts: <https://www.lespontsneufs.fr/#statuts>)*